
第28回「在宅医療サークル」アンケート 参加者65名（R5.6.20開催）

・講演「介護支援専門員の役割と課題」 講師：医療法人社団東洋会 リハサポート 林圭一 氏

・グループディスカッション「仕事のやりがいについて」
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講演を聞いて理解できた、または理解できなかった内容など感想をご記入ください。

1. 介護支援専門員の役割と課題についてわかりやすく話していただきありがとうございました。
2. ケアマネ業務を共有できたことです。
3. 介護支援専門員のやりがいや苦労が理解できた
4. 今後のCMを巡る制度や求められるものが変わってくること、CMも深化していくことが必要だと
感じました。

5. どこの事業所のケアマネジャーも共通の悩みがあることを感じた
6. 受け持ち件数に応じて減算される事は初めて知りました。
7. わかりやすかった。
8. 今後の介護保険の動向が知れてよかったです。
9. 知っている様で知らない事がありました。次期介護報酬からみた、介護支援専門員の新たな役割
は、特によかったです。



10. ケアマネジャーの方の日常業務の大変さなどが理解できました。大変わかりやすかったです。
11. 介護支援専門員が置かれている背景や役割、課題など勉強になりました。効率化なども考慮し
対応していきたいと思います。

12. 介護支援専門員として、支援していく人との関わりも短くなっているが、件数は増えていく。
気持ちも休めれないと私も感じました。

13. 役割など再確認できた。
14. 介護支援専門員という職種が抱える課題が具体的に示されており、とても理解できました。
15. 利用者の最初の対応で困難な仕事ですね
16. 介護支援専門員の採算性・余力の課題はあるものの、介護支援専門員の広義の役割・理念とし
て介護保険サービス利用ありきの相談に留まらずに親身に相談に応じるという信念を持ってい
ることが伝わった。

17. 利用者、その家族に接してお世話をさせていただく職種者さんは、今の複雑な世の中で大変な
ストレスの中、家族の生活を守っていく事は「この仕事が好きだから」だけではとても続ける
事に限界を感じる時が必ず来ると思います。早く社会的に認知度が高く評価される事を願って
います。

18. 新しい情報を交えながら他職種へ向けた内容が丁寧にされていました。
19. 地域の方の相談役となり、他職種への橋渡しとなる大切な役割であること。1人で多数の方を管
理され、感謝の気持ちでいっぱいです。

（２）グループディスカッション「仕事のやりがい」に参加してのご意見ご感想をお願いします。

1. 皆さんの仕事のやりがいを聞いて、自分も頑張らなければと思いました。
2. 他職種それぞれのやりがい、モチベーションを知ることができました。
3. 各職種大変なことやジレンマもあるが、利用者さんの日常生活を少しでも安心して健やか
に過ごせるよう支援し、やりがいを感じて頑張られていることを知れて良かった。

4. 意外な本音が楽しかったです。
5. みなさんの、患者さんに対する熱意が感じられて良かったです。
6. 他の方のやりがいも共感できるところが多かったです。ありがとうございました。
7. 貴重な意見が聞けて良かったです
8. 楽しく学べました。
9. 有意義な意見をありがとうございました
10. 色んな職種のやりがいを聞くことができ、他職種の思いも含めて専門職理解を深めること
ができた。

11. いろんな方のお話が聞けて良かったです
12. 有意義なご意見ありがとうございます。
13. やりがいや、大変なこと、職種が違っても感じるところは同じだと思いました。
14. 今回は共同ホストでしたので、じっくりひとつのグループに入れなかったですが、次回も
楽しみにしております。

15. 自分自身の仕事について改めて考える機会になりました。
16. 申し訳ありません。参加出来ていません。
17. 利用者様ありきの連携、やりがい、チームケアの大切さ
18. 様々な事が聞けて、楽しかったです。
19. 特になし
20. 自分の伝えたいことや相手が聞きたい内容をきちんと伝えるのが難しかったです。
21. それぞれの立場で、やりがいを持って働いていらっしゃることが理解できた。
22. 各々、仕事の楽しさ、難しさが分かりました。
23. グループディスカッションでは色々な職種のやりがいを聞けて良かった。
24. 様々な職種の方の話しが聞けてよかったです。
25. それぞれの立場でのやりがいが聞けて良かったです。またお互いの顔が見えて、少し親近
感を持てたのも良かったと思います。

26. 同職種の方、他の職種の方との意見が聞け良かったです。



27. チームでその人とかかわることで、お互いの立場などで意見があり、勉強にもなり、利用者
の満足になったときに、達成感も出るので、それが仕事のやりがいに繋がる。

28. 職種は違うが個々で、チームで取り組むなど連携して行う時の達成感はやりがいを感じる。
大変さはあるが、信頼感を得た時の笑顔や感謝の言葉が嬉しい。

29. 居宅のケアマネージャーさんが、多職種とチームを組んで成功した際の達成感に仕事のやり
がいを感じると言われていたのが印象的でした。普段、ケア会議等で支援方法に苦慮されて
いるケアマネの姿しか見れていないため、このような意見を聴け介護支援専門員の仕事とい
うものが、少し理解できたかと思います。

30. 他職種の方の「仕事のやりがい」がきけて、こちらの励みにもなった。
31. 色々な職種の話を聞けてよかったです
32. 各職種で他人の人生にかかわる大変なお仕事だなと
33. 他職種とお話する機会があまりないので、それぞれの役割や考え方を知れてとてもよかった

です。
34. 職種は違うも、本人家族から喜びの言葉をもらうことがやりがいにつながっていると感じた。

また働く環境として、相談し合える仲間やチームなどがあることが大事だと思った。
35. 様々な業種の多職種のやりがりを聞かせてもらうなかで、個人を大事にする想いが伝わり、

連携する仲間として心強い気持ちになりました。
36. 将来的医療に異種医療専門者の情報交換が必要不可欠だと再度 確認しました。
37. 話しやすい雰囲気でした。
38. 各職種の方がどういう時にやりがいを感じているかが理解できた。
39. 皆さん自分の仕事に真摯に向き合っておられ、多方面の方のお話聞くことができて、有意義

な時間でした。

４、今後受けたい「研修内容」や「在宅医療・介護連携」に関してのご意見等、自由にご記入
ください（今後在宅医療サークルで行いたいことなど）。

1. BCPについて
2. "リモートでのグループワークは、周りの音声が入って聞き取りにくいところがありました。早く
対面での開催が出来ることを願っています。"

3. 独居の認知症の方の在宅支援、地域で支える。しかし限界の見極めは？交通事故のリスク？熱中
症のリスク？等皆さん支援する時悩んでいませんか？

4. 以前行われていた症例検討会形式での研修会も、開催していただければと思いました。
5. グループワークは億劫になりがちですが、実りは大きいのかなと思います
6. 今回のような他職種との連携を図れる研修をまた開催して頂きたいです。
7. これから先 老人が増える中、ネットだけでは細かいところまでわからないので 老人ホームの
違い 選び方等も研修に入れていただけたらと思っていますが。

8. 訪問リハビリについての事例紹介など。
9. 他職種の方との交流できる機会の一つなので、とてもいい経験させてもらってます。ありがとう
ございます。
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